



Jacques Cartier (Saint-Malo 1491-Saint-Malo 1557)

1532 : il est présenté à François 1er et devient le successeur de Verrazano. Parti de Dieppe en 1523, il découvre la baie de l'actuel New-York. En 1527, un de ses navires atteint Madagascar mais lui atteint le Brésil. Il meurt aux Antilles en 1528.

Jacques Cartier dirige, aux frais du roi François 1er, trois voyages depuis Saint-Malo vers l'Amérique du Nord entre 1534 et 1542.

Il espère ainsi trouver un passage vers l'Asie.

Lors du premier voyage, il atteint Terre-Neuve et explore minutieusement le golfe du Saint-Laurent.

1542 : il rentre en France et se retire à Saint-Malo où il meurt en 1557.



Jean Calvin (Noyon 1509 - Genève 1564).

Il est avec Luther l'un des principaux artisans de la Réforme protestante, qu'il développe à Genève, en opposition à certains dogmes, rites et pratiques de l'Eglise catholique romaine, tels que le pouvoir du pape et des conciles, la confession et les indulgences. Il expose sa doctrine dans «l'Institution de la religion chrétienne». Il ne reconnaît que deux sacrements : le baptême et la communion. Les pasteurs sont élus par les fidèles. Il décède en 1564 à Genève.